

Romanos 11:13-12:3
La totalidad de los gentiles
Por Chuck Smith

Pablo está magnificando su posición como apóstol mientras él buscaba:

provocar a celos a los de mi sangre, y hacer salvos a algunos de ellos. (Romanos 11:14)

Ellos realmente estaban en su corazón cuando él dijo, “La oración de mi corazón y deseo por Israel es que ellos se salven”. Y a pesar de que él fue llamado por Dios como apóstol de los gentiles, y estuvo en toda clase de luchas por predicar el evangelio a los gentiles, declarando que los gentiles podían ser salvos, especialmente podían ser salvos sin hacerse judíos. Ellos podían ser salvos solo por creer en Jesucristo, ellos no debían hacer proselitismo y volverse judíos, eso lo hizo a él un hereje, y por esta razón ellos intentaron matarlo cuando estuvo en Jerusalén. Pero aún así, el deseo de Pablo y la oración por Israel era por su salvación. Porque él continúa diciendo,

Porque si su exclusión es la reconciliación del mundo, (Romanos 11:15),

Dios reconcilió al mundo con Él mismo a través de Jesucristo. No solo el pueblo judío, sino ahora el mundo.

¿qué será su admisión, sino vida de entre los muertos? (Romanos 11:15)

Nuevamente tratando con el contraste desde el menor al mayor si su alejamiento trajo tal reconciliación del mundo a Dios, el mundo gentil, entonces ¿Qué será cuando Dios los reciba a ellos nuevamente; Su favor divino y gracia sobre ellos?

Si las primicias son santas, también lo es la masa restante; y si la raíz es santa, también lo son las ramas. (Romanos 11:16)

Hablando por supuesto, del primer fruto Abraham, y los patriarcas, los padres, la raíz de la cual viene este pueblo.

Pues si algunas de las ramas fueron desgajadas, y tú, siendo olivo silvestre, has sido injertado en lugar de ellas, y has sido hecho participante de la raíz y de la rica savia del olivo, no te jactes contra las ramas; y si te jactas, sabe que no sustentas tú a la raíz, sino la raíz a ti. Pues las ramas, dirás, fueron desgajadas para que yo fuese injertado. Bien; por su incredulidad fueron desgajadas, pero tú por la fe estás en pie. No te ensoberbezcas, sino teme. Porque si Dios no perdonó a las ramas naturales, a ti tampoco te perdonará. (Romanos 11:17-21)

Jesús dijo, Yo soy la vid verdadera, y mi Padre es el labrador. Todo pámpano que en mí no lleva fruto, lo quitará; y todo aquel que lleva fruto, lo limpiaré, para que lleve más fruto. Ya vosotros estáis limpios por la palabra que os he hablado. Permaneced en mí, y yo en vosotros. Como el pámpano no puede llevar fruto por sí mismo, si no permanece en la vid, así tampoco vosotros, si no permanecéis en mí. Yo soy la vid, vosotros los pámpanos; el que permanece en mí, y yo en él, éste lleva mucho fruto; porque separados de mí nada podéis hacer.” (Juan 15:1-5). Permaneced en Mí, el énfasis en permanecer. Nosotros somos ramas, y hemos sido injertados en contra de lo natural. Recibimos las bendiciones de Dios, las bendiciones de las promesas de Dios a Abraham y a David. Hemos recibido el beneficio de ellos a través de recibir a Jesucristo, y somos partícipes de las riquezas y la totalidad del amor de Dios y la gracia que Él ha prometido a Abraham, a Isaac, y a Jacob, y a David. Pero nosotros solo permanecemos por fe. Y nuevamente, somos alentados a permanecer allí. “Porque si Dios no perdonó a las ramas naturales, a ti tampoco te perdonará.”

Mira, pues, la bondad y la severidad de Dios; la severidad ciertamente para con los que cayeron, (Romanos 11:22)

Fue muy severo para los de Israel que cayeron del lugar del favor de Dios y las bendiciones.

pero la bondad para contigo, si permaneces en esa bondad; pues de otra manera tú también serás cortado. Y aun ellos, si no permanecieren en incredulidad, serán injertados, pues poderoso es Dios para volverlos a injertar. (Romanos 11:22-23)

Así que, cuando ellos regresen de su incredulidad, Dios los recibirá nuevamente.

Porque si tú fuiste cortado del que por naturaleza es olivo silvestre, y contra naturaleza fuiste injertado en el buen olivo, (Romanos 11:24)

Fuiste cortado de este olivo silvestre de la raza gentil, y has sido injertado al buen árbol,

¿cuánto más éstos, que son las ramas naturales, serán injertados en su propio olivo? Porque no quiero, hermanos, que ignoréis este misterio, para que no seáis arrogantes en cuanto a vosotros mismos: (Romanos 11:24-25)

¿Ignorar cuál misterio? Que Dios aún va a tratar con la nación de Israel como la nación de Israel. Y desafortunadamente, hay muchas personas que son ignorantes de ese misterio, y muchos pastores son ignorantes de este misterio.

que ha acontecido a Israel endurecimiento en parte, hasta que haya entrado la plenitud de los gentiles; (Romanos 11:25)

Dios ha enviado Su Espíritu al mundo, en las carreteras y caminos, para forzar a los hombres a venir a la cena. Como Jesús narró la parábola, usted sabe, el rey, cómo el rey preparó una gran cena y ellos dijeron, “Vayan a los invitados e invítenlos a que vengan a comer”. Los invitados rechazaron la invitación, por eso vino a nosotros, los gentiles, y la ceguera ha sucedido en parte a Israel, no a todo Israel, aún hay un remanente, pero una parte de Israel hasta que haya entrado la plenitud de los gentiles. Y yo creo que Dios conoce y tiene un número específico de gentiles que crearán y serán parte de ese reino, y esto es, ese número se refiere como la plenitud de los gentiles.

Ahora, hay otra frase en Lucas 21, el tiempo de los Gentiles. Esta es un poco diferente. Creo que el tiempo de los Gentiles, técnicamente terminó en 1967, porque Jerusalén sería hollada de los Gentiles hasta que el tiempo de los Gentiles se haya cumplido. Pero desde 1967 hasta ahora estamos viviendo en un breve período de una era de gracia entre el tiempo del cumplimiento de los gentiles hasta que el tiempo de la plenitud de los Gentiles haya llegado. No todos los Gentiles que fueron salvos eran salvos en 1967, muchos de ustedes no lo eran, verán, y Dios esperó por ustedes. Pero en algún

lugar en la tierra hoy hay alguna persona a quien Dios ha conocido, y el es el último de los Gentiles para ser parte del reino glorioso y eterno de Dios. Y al momento que la persona abra su corazón a Jesucristo, todos habremos de ser llevados arriba a encontrarnos con el Señor en el aire. Estoy convencido de eso. Es como caminar por Disneylandia y con las luces relampagueando y las trompetas que suenan así como los tambores y le dicen “Usted es el visitante número cinco millones de Disneylandia” y todo es celebración. Han estado contando las personas al entrar, y bang, usted está ahí, usted sabe, y ahora la Gran Celebración de Gala. Y tal será el caso cuando la plenitud de los Gentiles venga. Dios ha llamado fuera a un pueblo para Sí. Y así que estoy agradecido de que Dios me haya llamado. Estoy agradecido de que me haya escogido para ser parte del reino eterno. Oh, la bondad y la gracia de Dios, que fui escogido en Cristo, y que sea un heredero del reino de Dios. Doy a Dios gracias a diario por esa bendición, y usted debería agradecer diariamente eso.

Justo ahora, el Espíritu de Dios está siendo derramado sobre nosotros los Gentiles hasta que la plenitud de los Gentiles haya venido, pero cuando eso haya sucedido entonces Dios habrá de tratar con la nación de Israel. La ceguera ha sucedido en Israel en parte hasta que la plenitud de los Gentiles llegue, pero luego todo Israel será salva, porque Dios habrá de mover Su Espíritu nuevamente, y de una forma poderosa entre este pueblo, ellos lo habrán de reconocer.

y luego todo Israel será salvo, como está escrito: Vendrá de Sion el Libertador, Que apartará de Jacob la impiedad. Y este será mi pacto con ellos, Cuando yo quite sus pecados. Así que en cuanto al evangelio, son enemigos por causa de vosotros (Romanos 11.26-28)

Esta es su bendición y beneficio porque el evangelio ha venido a nosotros y el Espíritu de Dios trajo la verdad de Dios. Pero,

pero en cuanto a la elección, son amados por causa de los padres. (Romanos 11:28).

Dios dijo, “no les puedo dejar ir” El no les dejará ir.

Porque irrevocables son los dones y el llamamiento de Dios. (Romanos 11.29)

Dios no ha cambiado, aún ama a este pueblo.

Pues como vosotros también en otro tiempo erais desobedientes a Dios, pero ahora habéis alcanzado misericordia por la desobediencia de ellos, así también éstos ahora han sido desobedientes, para que por la misericordia concedida a vosotros, ellos también alcancen misericordia. Porque Dios sujetó a todos en desobediencia, para tener misericordia de todos. ¡Oh profundidad de las riquezas de la sabiduría y de la ciencia de Dios! ¡Cuán insondables son sus juicios, e inescrutables sus caminos! (Romanos 11.30-33)

Así que Él está tratando con Su soberanía, dejando de lado a Israel, haciendo el trabajo de gracia entre los Gentiles, con la sabiduría, el conocimiento, los caminos de Dios. Las formas de trato Dios, y ahora la pregunta es:

Porque ¿quién entendió la mente del Señor? ¿O quién fue su consejero? ¿O quién le dio a él primero, para que le fuese recompensado? Porque de él, y por él, y para él, son todas las cosas. A él sea la gloria por los siglos. Amén. (Romanos 11.34-36)

Entonces

Así que, hermanos, os ruego por las misericordias de Dios (Romanos 12:1),

Porque Dios le ha injertado a usted allí, porque usted toma parte en la plenitud de ese buen árbol. Imploro, por estas cosas.

, que presentéis vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios, que es vuestro culto racional. (Romanos 12.1)

Dios no ha hecho demandas irracionales. El evangelio es racional. Dios dijo “Venid luego, dice Jehová, y estemos a cuenta: [razonemos juntos]” (Isaías 1.18)

Ahora, por supuesto, la filosofía existencial habiéndonos traído al punto de la desesperación alienta experiencias religiosas sin razón, porque la realidad es desesperante. Si usted enfrenta hechos realísticamente, usted habrá de estar desesperado. No hay ayuda. No hay esperanza, usted sabe. Esta es la realidad. Si usted no se da cuenta

de ello, entonces no está enfrentando la realidad. Si usted aún piensa que las Naciones Unidas habrán de sacarnos de este embrollo, usted no está siendo realista. La filosofía existencial nos ha enseñado que el realismo es desesperación. No hay esperanza, es lo que están diciendo. No hay esperanza. Pero un hombre no puede vivir en un estado sin esperanza. Usted tiene que tenerla. Y por lo tanto usted habrá de dar un salto de fe a lo que sea que ellos llaman los pisos superiores, que son en definitiva experiencias religiosas irracionales. Usted tiene que entrar al mundo de la irrealidad y tener alguna clase de experiencia que le sustentará y ayudará. Y por supuesto, vemos que los periódicos siempre están listos para dar mucha propaganda a estas sectas religiosas irracionales. Cómo encuentran serenidad, y paz, y aceptación, belleza, amor, sentimientos que le hacen sentir hormigueos en el cuerpo, las experiencias religiosas irracionales. “No le puedo decir porque siento de esa forma. Es que simplemente lo siento”

Ahora, esto no es lo que la Biblia enseña. La Biblia enseña una relación racional. “Venid luego, dice Jehová, y estemos a cuenta: si vuestros pecados fueren como la grana, como la nieve serán emblanquecidos; si fueren rojos como el carmesí, vendrán a ser como blanca lana.” (Isaías 1.18) “Presentad vuestros cuerpos en sacrificio vivo, santo, agradable a Dios que es vuestro culto racional.” Cuando usted se detiene a pensar en esto, es razonable presentar mi cuerpo a Dios. Es razonable si Dios es tan sabio y sabe tanto, es razonable que simplemente presente mi cuerpo, mi vida a El para que pueda guiarme y dirigirme. Es irracional para mí tratar de avanzar y continuar tratando y pensando las cosas y solucionar mi propia vida y desarrollar mi propio plan, de ese modo soy tonto. La cosa razonable, la cosa racional es simplemente volver mi vida y los factores de toma de decisión de mi vida hacia Dios y que El pueda dirigir mi vida, y por lo tanto, presentando mi cuerpo a Dios como sacrificio vivo, esto es razonable, esto es una forma buena de pensar, y cualquier cosa diferente es irracional. Usted no estará pensando bien. Usted estará confundido.

No os conforméis a este mundo, y con todo, esto es exactamente lo que el mundo está presionando para que hagamos, eso es exactamente lo que la presión está haciendo. “Tu no querrás ser diferente. Inténtalo. Todo el mundo lo hace.” La presión de los pares para conformarse al mundo, y tenemos esto en las revistas. Tenemos esto en la televisión que si usted no se conforma a los estándares del mundo, es que hay algo mal en usted.

No os conforméis a este siglo, sino transformaos por medio de la renovación de vuestro entendimiento, para que comprobéis cuál sea la buena voluntad de Dios, agradable y perfecta. (Romanos 12.2)

¿Cómo puedo conocer la voluntad de Dios para mi vida? Puedo saber la voluntad de Dios para mi vida si simplemente rindo mi vida a El, como rendí mi cuerpo a Dios y busco según Dios, Dios revelará Su voluntad a través de mi vida. Mi vida se volverá una revelación progresiva de la voluntad de Dios para mí. Por lo tanto, presento mi vida a Dios, presento asuntos de mi vida a Dios, he encomendado mi vida a El. Buscando no tener ninguna voluntad fuerte en mí mismo o permitir que algún deseo fuerte me domine, simplemente para fluir libremente en el Espíritu de Dios, aceptando lo que viene como de Dios, porque he pedido que traiga a mi vida esas cosas que El quiere. Aceptar esas cosas que mueren como no siendo de Dios, porque he pedido a Dios que quite de mi vida esas cosas. El no quiere. Así que no me siento por allí y lloro por las oportunidades perdidas. “Oh, si tan solo hubiese hecho esto. Si tan solo tuviese eso otro” Si Dios quería que lo tuviera, El me hubiese conducido hacia ello. Si El hubiese querido que lo tenga, lo hubiese tenido. Y así que este es ese compromiso mío con Dios, y al hacerlo, la revelación de la voluntad de Dios se vuelve progresivo. Así sé cual es la voluntad de Dios para mi vida hoy, y sabré mañana cual es Su voluntad al revelármela a mí mientras camino con El. Un modo de vivir emocionante. Usted nunca sabe que es lo que traerá el día de mañana, cuando Dios revele Su voluntad, Su propósito para nuestras vidas.

Digo, pues, por la gracia que me es dada, a cada cual que está entre vosotros, que no tenga más alto concepto de sí que el que debe tener, sino que piense de sí con cordura, conforme a la medida de fe que Dios repartió a cada uno. (Romanos 12.3)

Dios ha repartido a cada uno una medida de fe. ¿Qué es lo que hace usted con ella? Podemos ejercitar la fe. Podemos usar la fe que Dios nos ha dado o podemos simplemente dejarla morir. Pero Dios ha dado a cada hombre una medida de fe. Una persona dirá “Bueno, yo no tengo nada de fe” Esto no es cierto. No he conocido a una persona que no tenga fe. Si usted no tuviera fe, usted no se acostaría de noche en la cama. Usted tendría miedo de que se cayera. Usted tiene fe que habrá de sostenerle, por eso se acuesta. Si usted no tuviese fe, usted no trataría de encender su coche, porque no tendría

fe de que la cosa va a encender cuando usted gire la llave de encendido. Ejercitamos fe en muchas maneras, no siempre para las cosas correctas.